LIVRET D'ACCUEIL

CHIOTS

ELEVAGE DES CA.BEAUX&CHICS

Vous adoptez un chiot, ce livret vous permettra de répondre à certaines des questions que vous pourrez vous poser.

Certains conseils ne sont pas à suivre obligatoirement, chaque chien étant différent.

Je vous passe tout ce qui est accueil tel que la couche à choisir, le lieu où vous désirez le faire dormir, collier ou harnais, etc...

Je vais aborder ce qui me semble être les bases pour les 2 races que j'élève le chihuahua et le berger australien dénommé également aussie.

Tout d'abord mon travail d'éleveur consiste à aider pour un maintien de la race tel que le définissent les clubs de races tout en évitant les dérives de sur-type. L'étude des lignées, de leur génétique afin de fixer les qualités de certains géniteurs. Tenter de stopper certaines tares génétiques propres aux différentes races canines grâce notamment aux tests ADN, test oculaire, radios dysplasie. Le choix du mariage reste un facteur important à la réussite de chiots équilibrés et sains. Non moins essentiels le cadre de vie offert aux parents de ces adorables chiots qui seront proposés à l'adoption.

C'est un métier/passion que je n'exerce pas en activité principale, ceci est un choix de ma part. Mes chiens font parties intégrantes de ma vie personnelle et sociale, ils m'accompagnent également dans mes autres activités professionnelles.

Mon élevage est ce que l'on nomme communément un «élevage familial», ceci implique une obligation de ne pas avoir plus de 9 animaux de compagnie adultes. Ceci permet un assouplissement des normes liées à l'élevage notamment celle qui me paraît la plus importante, celle d'avoir mes animaux auprès de moi dans mon habitation, agencée pour leur bien-être et le respect de leur rythme.

Etre éleveur c'est aussi pouvoir fournir les documents officiels et certaines garanties sur le chiot que vous adoptez.

- . La race : l'inscription au LOF (Livre des origines français),
- . La santé : Carnet de santé, primo vaccin, antiparasite, certificat de bonne santé (obligatoire), tests des parents (différents selon les races), le suivi sanitaire de son élevage et de ses animaux.
- . Documents : un nouveau document est dorénavant obligatoire, le certificat d'engagement à dater et signer une semaine minimum avant l'acquisition de votre animal de compagnie. Le bon de réservation et le versement d'arrhes qui permet de contractualiser la future acquisition. Les clauses générales de vente que vous devez absolument lire, parapher, dater et signer qui définissent les obligations et droits des 2 parties. Le contrat de vente qui contractualise l'acquisition du chien, qui fait foi de titre de propriété. La cession d'un chiot ne peut se faire sans son identification par transpondeur et enregistré à l'Icad.
- . Les conseils : et oui l'éleveur connaît la race qu'il vous vend et peut généralement répondre à certaines des questions que vous vous posez. Il peut également vous orientez sur le choix du chiot que vous désirez adopter.

Il est essentiel que vous échangiez avec l'élevage, si vous pouvez voir le chiot avant l'adoption c'est mieux. Peut-être aurez-vous un coup de cœur pour un autre chiot que celui que vous aviez choisi de prime abord. Voir également les parents est un plus.

Rentrons maintenant dans le vif du sujet.

MORPHOLOGIE/POIDS (club de race)

Concernant chacune des races reconnues par la **FCI** (Fédération Cynologique Internationale), des clubs existent en France. Il est très intéressant lorsque vous achetez un chien de visiter le site internet du club afin d'y trouver une mine d'informations concernant la race de votre chien.

Le Chihuahua il s'agit du CCCE (Club du chihuahua, du coton du Tuléar et des exotiques).

Le Berger Australien il s'agit du CFBA (Club français du berger australien).

Ces clubs déterminent entre autres le standard de la race ayant pour critères la morphologie, la robe, la couleur, le poids, la taille, les maladies, etc... Le standard des chiens de race recommandé par les différents clubs est en perpétuelle évolution. Ceci en lien direct avec le bien-être animal, les problèmes d'excès de sur-type, morphologique ayant une incidence directe sur la santé de l'animal.

Chihuahua Son poids adulte se situe entre 1kg500 et 3kgs (mâle et femelle). En dehors de ses valeurs votre chien ne pourra être confirmé ne pourra donc avoir son pédigree. Pour les chiens d'un poids inférieur il est recommandé d'avoir certaines connaissances, notamment sur les potentielles crises d'hypoglycémie liées à sa petite taille. Il n'existe qu'une seule sorte de chihuahua! (le chihuahua mini, tea-cup, etc... sont des atouts commerciaux pour vendre!!!).

Berger Australien Son poids adulte varie selon le sexe. Pour une femelle il varie entre 19 et 26 Kg. Pour un mâle entre 25 et 34 kg. Ceci reste une moyenne, certains sujets peuvent être en dessous, au-dessus sans qu'il y ait un problème de santé (on ne parle pas là de problème de surpoids). A 3 mois un berger australien femelle **pèse en moyenne** 6,5 à 9,7 kg. Pour un mâle de 3 mois son poids se situe **en moyenne** entre 9,7 et 11,9 kg.

SANTE (vétérinaire)

Antiparasitaire

. Il en existe beaucoup contre les puces et les tiques. L'important est de savoir à quelle période ces petites bestioles sont le plus présentes si vous voulez éviter de sur-traiter votre animal. Pour ce qui est des tiques le printemps et l'automne sont les périodes qu'elles adorent, chaleur et humidité sont les conditions idéales. Pour ma part j'utilise les **pipettes Advantix** (tique et puce) et je brosse tous mes chiens au retour de promenade. Le pansage est important car il vous permet de déceler toutes blessures éventuelles, et d'éventuels épillets (graminée qui pénètre dans la peau créant des blessures plus ou moins graves).

Pour détacher une tique de votre animal, prenez la entre votre index et votre pouce, tirez doucement en faisant dans le même temps une rotation, désinfectez à l'endroit de la piqûre. Vous pouvez acheter une pince prévue à cet effet en pharmacie, vétérinaires, etc...

NOTE POUR LE BERGER AUSTRALIEN: cette race a une sensibilité à certaines molécules médicamenteuses (pouvant être mortelle) appelée MDR1. Faire un test ADN pour savoir si votre Berger est sensible ou non peut être une solution, pour ma part je ne donne pas ces molécules, que le chien y soit sensible ou pas.

Donc à chaque fois que vous donnez un médicament à votre berger ou un anti parasite rappelez à votre vétérinaire qu'il s'agit bien d'un berger australien.

Pour ce qui est de l'anti puce je traite généralement au printemps, en été si nécessaire et en automne. J'utilise les **pipettes Advantix**, je traite également l'intérieur de l'habitation avec des fumigènes deux fois par an **(Tiquanis)**. Vous avez également des colliers qui sont efficaces mais plus sur du préventif que du curatif.

Il existe une large gamme de produits plus ou moins efficaces et naturels, l'hygiène de son lieu de vie évite la propagation des parasites.

Les canidés peuvent avoir des réactions allergiques aux piqures d'insectes tels les puces, les moustiques, les aoûtas. Il se peut que votre chien ait été piqué sans que vous ne vous en aperceviez. Avant l'utilisation de crème corticoïde, utiliser des crèmes bios telles que de l'huile de coco (excellente pour le poil, la peau), la levure de bière, les crèmes Avène (Cicalfate excellente pour les animaux), le miel (cicatrisant, régénérant)...

. Les vermifuges sont à donner tous les mois de l'âge de 2 à 6 mois, j'utilise Dronstop chiot,

Après les 6 mois du chien, vous pouvez vermifuger 2 fois dans l'année printemps et automne **Milbemax** pour les chihuahuas, **Drontal ou Panacur** pour les bergers. Ramasser les crottes évite que les chiens ne se donnent les parasites entre eux (diminue les risques de transmission pour certaines maladies). Oui, les chiens peuvent manger les excréments des autres sans que cela soit un problème comportemental, l'alimentation n'étant pas totalement digérée lorsqu'elle est rejetée.

Les vaccins

Ce qu'il faut savoir c'est qu'il n'y a aucune obligation de vaccin si votre animal reste sur le territoire français. Toutefois si vous désirez partir en vacances, l'amener avec vous ou le faire garder, ça ne sera possible que si les vaccins sont à jour. Voyez avec votre vétérinaire selon ce que vous désirez faire.

Tous les chiots partant de mon élevage ont leur primo vaccin à partir de 8 semaines. Il est important de réaliser le 1^{er} rappel un mois après, la date est inscrite sur le livret de santé du chiot à la page du primo vaccin effectué. Pour ce qui est des chihuahuas ils n'ont pas le L4 (leptospirose) car j'ai eu des réactions allergiques importantes sur certains chiots dans le passé. Il est souhaitable d'être **présent les heures qui suivent la vaccination,** une réaction allergique n'est pas exclue, il est donc important de garder le chiot sous surveillance afin que tous risques soient écartés.

Le vaccin anti rabique (contre la rage) est obligatoire si vous quittez le territoire français. A savoir qu'il ne se fait pas avant les 3 mois du chiot et que vous ne pourrez quitter la France que 21 jours après l'injection. Vous aurez également un passeport européen qui vous sera remis par votre vétérinaire.

La toux du chenil est à faire chaque année si vous amenez votre chien sur des sites fréquentés par de nombreux autres canidés (Centre d'éducation, pension canine, Exposition de beauté, etc...).

Les 1ers soins

Il est important de se faire une boîte à pharmacie pour les petites plaies, douleurs ou, si nécessaire, pour patienter en vue d'un rdv vétérinaire éventuel. (Thermomètre, bandages, pansements, gazes, antiseptique, Bétadine, sérum phy, etc...). Vous pouvez la constituer avec votre vétérinaire qui saura vous conseiller selon la race de votre chien.

Les 1ers signes qui doivent vous alerter sont tous changements de son comportement sans raison apparente (perte d'appétit, baisse de vitalité, frissons ou convulsion, vomissements à répétition, selles liquides, présence de sang). Un comportement agressif peut également être lié à un problème de santé plus ou moins grave tel une douleur, mais peut être induit par un problème neuro où seul un scanner ou IRM pourra le déterminer (Ecole vétérinaire de Toulouse). La température normale d'un chien est de 38°.

Une boiterie n'est pas significative d'une blessure importante elle peut être liée à un surmenage de votre animal (trop jeune, sol chaud ou froid, coussinet abîmé, un corps étranger, un ongle trop long, etc...). Il est essentiel de manipuler votre animal très régulièrement afin de pouvoir noter tous changements qui vous permettront de réagir rapidement. Un bon repos est souvent réparateur.

Lors de vos balades apprenez à votre chien à ne pas manger ou renifler les excréments, urine des autres chiens, porteur de bactéries, virus, parasites tout du moins avant ses 1ers rappels de vaccin.

Luxation de rotule, dysplasie (chirurgie, de l'abus ?!)

J'aborde ce sujet car il me semble primordial d'informer les propriétaires canins à ce sujet. Actuellement nous constatons une recrudescence de vétérinaires peu scrupuleux, qui conseillent aux propriétaires de faire opérer les chiots pour semble-t-il des luxations ou dysplasies alors que le chien n'a pas atteint l'âge où son squelette est totalement consolidé (entre 12 et 15 mois).

Une radio officielle de dysplasie se fait uniquement sous anesthésie générale et sa lecture est parfois aléatoire. Il est donc fortement conseillé de ne la faire qu'à l'âge adulte si nécessaire! Une boiterie est la plupart du temps liée à une autre raison citée dans un précédent paragraphe. Je vous invite à prendre rendez-vous avec un ostéopathe animalier en visite annuelle.

Rappel: Chez le berger australien la radio officielle de dysplasie coudes et hanches ne se fait qu'à partir des 15 mois du chien. Elle se fait sous anesthésie générale et est envoyée directement au lecteur officiel désigné par le club de race (CFBA) Dr Eric Goyenvalle.

Autres maladies chez le berger

Lorsque vous achetez votre chiot vous devez être vigilant aux différents tests effectués sur les parents dont les tests **ADN** et **les MHOCS** (maladies héréditaire oculaires canines). Ceux-ci permettent, si ce n'est de supprimer certaines tares ou problèmes de santé, de les réduire. L'éleveur doit être en capacité de vous les montrer.

Il existe également un fichier officiel que vous pouvez trouver sur le CFBA, il recense les lignées étant susceptibles d'avoir des descendances sujettes aux crises d'épilepsies.

MDR1. Ce gêne provoque une sensibilité ou surdosage médicamenteux pour certains produits vétérinaires qui peut être fatal à votre animal de compagnie si l'on n'utilise pas la bonne molécule. Il est souhaitable d'être dans un excès de prudence et de ne donner **aucun** médicament contenant ces molécules même si vous effectuez le test ADN vous indiquant que votre chien est porteur ou pas !!!

Reverse sneezing chez le chihuahua (éternuement inversé)

De nombreuses personnes sont impressionnées lorsque cela arrive pour la première fois à leur chien. Le chien semble tousser très fort voire s'étouffer. Même si cela peut impressionner cela n'est absolument pas grave dans la majorité des cas. Chez les chiens de petite taille c'est très fréquent lors d'une émotion forte telle que de l'excitation, de la peur, etc... Il suffit d'apaiser le chien, masser sa gorge.

Dentition

Le chiot débute généralement son sevrage alimentaire entre 3 semaines et un mois à l'aide d'une alimentation humide adaptée. La mère va progressivement repousser les chiots, dès l'âge de 2 mois, ils auront la dentition de lait complète. Celle-ci sera remplacée par la dentition définitive généralement entre 7 et 9 mois.

Il existe différent défauts liés aux mâchoires qui n'ont pas d'impact sur la santé du chiot/du chien. On parle de **prognathisme**, décalage entre les 2 mâchoires. **Bégu** est un important décalage entre la mâchoire supérieure et inférieure.

Chihuahua. Il est important de surveiller dès l'âge de 5/6 mois du chiot que ses crocs de lait soient tombés pour laisser la place aux crocs définitifs. Dans le cas contraire il peut y avoir une déformation de la dentition lors de la pousse des crocs. L'extraction se fait généralement sous anesthésie, vous récupérez votre chiot dans la journée.

Pour ce qui est du brossage, du détartrage, je ne développerai pas ce sujet, il appartient à chacun de décider ce qui est le mieux pour votre chien.

Stérilisation/Castration

La question est très fréquemment posée, selon les études que vous lirez sur le sujet, selon les vétérinaires que vous interrogerez la réponse sera différente.

Il est souhaitable d'attendre toutefois que la taille adulte de votre animal soit atteinte, en général à l'âge de 6/9 mois, âge de sa maturité sexuelle. Il n'est en aucun cas obligé d'attendre que votre chien ait eu ses 1eres chaleurs (femelle période tous les 6 mois, durée environ 3 semaines, perte vaginale de sang sur la 1ere semaine), ou ait fait une saillie (pour les mâles) pour pouvoir demander l'intervention chirurgicale auprès de votre vétérinaire.

Le mâle non castré a tendance à marquer les lieux notamment lorsqu'il sentira de nouvelles odeurs, la présence de nouveaux congénères. C'est un comportement tout à fait normal qui n'est pas à réprimander. Si vous désirez le faire castrer il est donc recommandé de ne pas attendre trop longtemps après qu'il ait atteint l'âge auquel ses hormones sexuelles seront fonctionnelles.

De nombreux éleveurs ayant plusieurs mâles utilisent des **bandeaux pipi**, facile à confectionner vous pouvez les trouver sur de nombreux sites de vente en ligne. Si vous devez les utiliser, ne les mettre que ponctuellement.

TOILETTAGE (toiletteur, propriétaire)

Généralités

Le brossage est primordial peu importe la texture, la longueur de poil, la race du chien. Les brosser avec un matériel adapté permet non seulement de nettoyer sa toison, mais également de vérifier si votre animal de compagnie à une plaie, des parasites, des épillets... Le manipuler très régulièrement facilitera les futurs examens vétérinaires. Le poil est une protection permettant au chien de réguler sa température, lutter contre les aléas climatiques. **On ne rase pas un chien**, si ce n'est pour des soins médicaux. La fréquence est soumise à ses activités, son lieu de vie, la saison (période de mue), la race. Je conseille un brossage de 3 fois par semaine.

Le chiot va changer de poil vers l'âge de 5/6 mois ou plus tard selon les races. Deux périodes annuelles importantes provoquent la perte du poil appelée également **mue.** La première période se situe au printemps et la seconde en hiver. Si la seconde n'est pas très impressionnante, la période printanière pour la mue du chien peut être très impressionnante. Certains propriétaires font le choix d'amener le chien chez le toiletteur qui, avec l'aide d'outils professionnels, débarrassera votre animal de compagnie de tout le poil mort accumulé durant tout l'hiver. D'autres propriétaires font le choix de s'équiper avec l'achat d'un pulseur, accessible sur différents sites internet. Attention avec cet appareil tout le poil mort va s'envoler, prévoyez de l'utiliser dans une pièce vide !!! Des problèmes cutanés peuvent découlés d'une absence de retrait du poil mort notamment chez le berger (race à poil double)

Pour ce qui est des bains, le chien a des poils qui lui servent de protection. Avec un brossage régulier il n'est pas obligatoire de donner des bains à votre chien. Il n'est pas conseillé de le laver plus de 2 à 3 fois dans l'année. Il existe de nombreuses gammes de produit respectueuses de l'animal. Pour ma part j'utilise une gamme de produit dont certains s'utilisent lors du bain et d'autres sur poil sec.

Site internet : SMILE AND PAWS. Gamme de produits Always your friend, Fredrik Nilsson. C'est un site très sérieux utilisé par de nombreux éleveurs qui présentent les chiens en exposition de beauté, n'hésitez pas à prendre contact. J'utilise ces produits pour les 2 races que j'élève depuis de nombreuses années.

Investissez dans du matériel adapté, je préconise une carde, un peigne un ciseau et un ciseau cranté pour le Berger australien. Vous trouverez sur You Tube de nombreuses vidéos sur le pansage de cette race. Pour ce qui est du chihuahua une petite carde, un peigne sera suffisant.

NB : pour les chihuahuas avec un pelage clair, les larmes peuvent oxyder le poil sous les yeux, du sérum phy ainsi que du talc peuvent nettoyer le poil, vous trouverez d'autres produits sur différents sites.

Les ongles des chiens ne nécessitent généralement pas d'être coupés si ils ont une activité suffisante. Toutefois si ce n'est pas le cas et que vous n'osez pas le faire vous pouvez les faire couper par votre vétérinaire ou chez un toiletteur. Laisser les ongles de votre animal pousser trop long peut avoir une incidence sur les aplombs pouvant entraîner de graves conséquences sur les membres de votre toutou.

ALIMENTATION

Lors du départ du chiot je donne un paquet de croquettes afin que vous puissiez continuer avec la même marque ou que vous puissiez faire une transition avec une nouvelle marque.

Les avis divergent sur la meilleure alimentation à donner à un chien. Il existe différentes alimentation : sèche (les croquettes), humide (les pâtées), la ration ménagère, le cru. Pour ma part la meilleure alimentation que l'on puisse donner à son chien est le cru, vous trouverez des informations sur **Easy barf, Médor et Compagnie** (magasin animalerie). J'ai cessé cette alimentation par manque de temps malgré tout.

J'ai opté pour des croquettes sans céréale (les chiens attaquent rarement des champs de maïs !!!). J'humidifie les croquettes avec de l'eau tiède 10 minutes avant de les donner, que ce soit pour mes chiots ou mes adultes. Que ce soit pour des chiots, des adultes, des chiens stérilisés, ils mangent tous la même marque, les croquettes ciblant un âge, une activité, stérilisé ou non sont pour moi des atouts commerciaux sur lesquels je ne m'attarde pas. Ecoutez votre animal, ramassez les selles régulièrement (indicateur de sa santé), personne ne connaît votre animal mieux que vous.

Vous pouvez également donner des compléments alimentaires tel que des huiles (saumon, sardine), de l'huile de coco (à faible dose), de la spiruline, de la levure de bière... Les œufs crus sont également excellent, un par semaine mélangé à sa ration avec la coquille pilée.

Pour ce qui des friandises, donnez les naturelles, il en existe une large gamme

LA FREQUENCE: Chiots, ils ont 3 rations par jour. Après 3 mois ils ont 2 rations par jour. Mes adultes mangent une fois par jour, le matin. A vous de voir si vous préférez lui donner en 2 fois ou une son repas. Sachez quantifier la quantité par repas donné, un chiot ne devant pas être restreint durant toute la durée de son développement. Il est préférable que votre chiot laisse un peu dans sa gamelle que le contraire. En effet le ratio noté sur les emballages est une moyenne que vous devez adapter selon votre loulou de compagnie.

Votre animal ne mastique pas, il avale, broie, déchire, je trouve important de le préciser car trop de personnes font de l'anthropomorphisme en pensant que le loulou est glouton!

. Ce qu'il est important à savoir est de ne pas faire faire une activité intense à votre animal dans les 2 heures qui suivent

N'oubliez pas de laisser de l'eau claire à votre animal sans restriction, la changer tous les jours !

Certains aliments peuvent être mortel pour les animaux vous pouvez les trouver sur internet, mais également auprès de votre vétérinaire.

LES 1ERS PAS/EDUCATION

Je préconise pour les 1ers jours de l'arrivée de votre petitou dans votre habitation de le faire dormir dans votre chambre, tout du moins pas loin de vous. En effet il est né au sein d'une fratrie, dans un milieu qui lui est familier (endroit sécure). Il va évoluer dans ce cadre durant de nombreuses semaines, et soudainement va perdre tous ses repères. Afin de ne pas lui faire subir un stress supplémentaire et inutile je vous conseille de le garder non loin de l'endroit où vous dormez afin de le rassurer mais également de l'entendre lorsqu'il va vous demander de sortir pour faire ses besoins. En effet un chiot ne se retient pas toute la nuit et demandera à sortir afin de se soulager.

Le chiot a besoin de se familiariser à son nouvel environnement, vous allez devenir sa référence, son repère, exploitez ces moments afin de créer un lien de confiance avec lui. Cette relation de confiance instaurée avec vous lui permettra de s'épanouir, d'apprendre, de devenir un chien équilibré. Ne pas hésiter à poser une semaine de congé, faire en sorte d'être présent au minimum 7 à 10 jours, en profiter pour lui apprendre vos futures absences, le familiariser avec sa nouvelle maison, famille...Avant de vouloir faire son éducation, de le balader en ville, de l'inscrire dans un club il est primordial que la confiance soit instaurée. N'hésitez pas à utiliser le jeu, le chiot en a besoin pour être équilibré.

Il existe de nombreux jouets selon l'âge de votre animal mais également selon la situation. Vous avez des jeux qui sont excellents pour mâchouiller, des jeux qui lui permettront de se distraire durant vos absences (**kong**), des jouets leur demandant de réfléchir/de chercher (de fouilles). N'oubliez pas différents jeux pour chaque situation.

- 1 des jouets que vous laissez à sa disposition
- 2 un jouet qu'il adore que vous n'utiliserez que lors de son éducation
- 3 jeux de mastication ou de fouille durant vos absences.

Les jours qui suivent son arrivée accordez-lui du temps, mais n'omettez pas de travailler les absences. Courtes au départ afin de l'habituer à des absences plus longues. Laissez-le vous exprimer la joie de vous retrouver, de vous faire la fête. Le chien n'est pas un animal solitaire, vivre avec un congénère est un plus non négligeable pour l'apprentissage des codes canins débuté au sein de sa famille, auprès de sa mère, mais aussi pour son développement et son équilibre.

Pour ce qui est de l'apprentissage Pipi, sortez-le après chaque sieste, après les repas. Observez le, n'hésitez pas à le féliciter avec excès lorsqu'il fait une action attendue.

Une des premières choses importantes à lui apprendre est le rappel, plusieurs séances courtes par jour sont nécessaires. Dites son nom, et attendez qu'il vienne même si la distance entre vous et lui n'est pas conséquente, évitez de dire son nom plusieurs fois, accroupissez-vous si nécessaire et surtout donnez-lui une récompense lorsqu'il vient à vous que ce soit une friandise, un jouet ou une énorme caresse.

DEVELOPPEMENT: Sachez que votre chien doit effectuer un exercice que très modéré jusqu'à environ ses un an. Age auquel son ossature sera aboutie, avant cette âge-là les escaliers, les impacts répétés sur ses membres, la course peut avoir un lourd impact sur la santé de ses membres (luxation, dysplasie, boiterie chronique).

Ne surcharger pas votre chiot d'activités, de sur-stimulation. Donnez-lui des temps pour explorer, sentir, renifler, chercher, s'occuper seul. Ne le rendez **pas focus** à un jeu, sans lequel il serait perdu.

Attention aux chutes. Si vous le faites monter en hauteur n'oubliez pas de le redescendre que ce soit pour protéger ses membres mais également son crâne. Chez le chihuahua la fontanelle peut se fermer tardivement et une chute sur sa tête peut lui être fatale.

L'ENVIRONNEMENT: Procurez-lui un environnement sécure, assez grand pour qu'il puisse s'épanouir. Un endroit douillet et propre sur lequel il pourra dormir. Le berger aime être à l'extérieur toutefois n'omettez pas de lui fournir un abri contre la pluie si durant quelques heures il doit rester dehors.

Le chihuahua et le berger aiment le confort, ils apprécieront des hivers auprès de vous dans un foyer chaleureux.

Un chiot mordille et c'est un comportement normal. Lorsque vous le voyez s'en prendre à des objets qui lui sont interdits n'hésitez pas à prononcer un non ferme toutefois donnez-lui en échange un objet ou une friandise de substitution qu'il pourra mâchouiller librement.

Un chiot aboie c'est également normal soit pour prévenir, pour s'exprimer. Si vous n'acceptez pas ces comportements, réfléchissez avant de prendre un chien.

Un chiot va vous faire la fête lorsque vous allez rentrer, va même vous sauter dessus, accordez lui un moment afin de lui montrer que vous êtes également content de le retrouver.

Ne l'obligez pas à accepter des caresses d'inconnus, à accepter le contact d'autres chiens. Il existe des **signaux d'apaisements** que montre un chien, apprenez à les décoder afin d'éviter des situations d'inconfort pour votre animal. Ces signaux sont chez le chien un moyen de communication, des codes qu'ils utilisent entre eux mais également avec nous. Les comprendre vous évitera de faire des impairs, des incidents qui peuvent aller jusqu'à la morsure ou engendrer des troubles chez votre animal de compagnie. Ne pas oublier qu'ils restent des animaux même si ils sont capables de s'adapter aux différentes demandes de l'homme. Respecter au maximum leurs particularités, leurs besoins propres liés à la race.

N'omettez pas le fait que si avoir du terrain est important cela n'exclue en rien l'importance de faire des balades journalières, lui proposer de nouveaux endroits où se promener afin qu'il puisse s'épanouir. Rien ne vaut les sorties avec son maître, sa famille, ses congénères. Le chien est animal qui ne peut vivre sainement sans interaction.

Le chihuahua est victime de sa petite taille, éduquez le tel ses congénères, dans le cas contraire vous allez le rendre peureux, voir agressif. Il est capable de marcher en laisse, ne le porter qu'en cas de situations qui l'exigent. Il existe différents moyens de transports qui vous évitent de le porter dans vos bras.

Le comportement de votre animal découle majoritairement de la manière dont vous l'aurez éduqué. Evitez de jouer aux « apprentis sorciers », il est préférable de s'en tenir à une éducation de base acquise plutôt qu'à un dressage aléatoire surtout si vous n'êtes pas qualifié dans ce domaine. On voit malheureusement de plus en plus de chiens victimes « d'éducateurs/dresseurs en herbe ».

IL N'EXISTE PAS DE MAUVAIS CHIENS, UNIQUEMENT DES MAÎTRES AYANT UNE MECONAISSANCE DE LEURS ANIMAUX DE COMPAGNIE. SACHEZ-VOUS REMETTRE EN QUESTION.

INFOS UTILES

LOF: Livre des origines français. L'éleveur inscrit votre chien au LOF via la SCC (Société Centrale Canine). Vous recevrez un certificat de naissance sur lequel sont inscrits les parents de votre loulou ainsi que les 4 générations précédentes. Cette inscription est provisoire, en attente du pédigree qui officialise que votre chien appartient à une race. Ce document s'obtient grâce à la confirmation. Celleci se fait le plus souvent au un an du chien. Pour le passage de la confirmation vous devez l'inscrire via le site officiel **CEDIA.**

CONFIRMATION: elle se déroule devant un juge qui va examiner votre chien, sa dentition, sa morphologie. Lors de ce passage « **en ring** » (lieu de présentation lors de la confirmation et/ou présentation en concours de beauté) vous devez présenter votre chien en laisse, il ne doit en aucun cas être agressif, doit avoir un poil sain, être en excellent état de santé... Suite à ce passage le juge validera la confirmation ou pas, si le jugement est positif vous obtiendrez la confirmation qui vous permettra d'avoir son pédigree, donc un chien inscrit au LOF définitif (La France est un des rares pays où la confirmation est encore demandée).

PORTEE: Un particulier peut selon la loi faire une mise bas dans l'année uniquement si le chien est LOF. Celle-ci doit être déclarée à la SCC lors de la saillie, puis lors des naissances. Toutes naissances non déclarées peuvent être passible de poursuites.

CHIENS DE France : Site officiel national qui recence tous les éleveurs de toutes les races en France.

L'ACHAT: En restant objective l'acquisition d'un animal doit se faire dans une démarche responsable, de réflexion, de concertation avec tous les membres de la famille. Pour les 2 races que j'élève, ils vivent en moyenne 15 ans, pour beaucoup au-delà. Ca n'est donc pas un acte qui doit se faire sur un coup de cœur. Ce pourquoi je ne conseille pas l'achat dans un salon du chiot où le suivi vétérinaire reste très discutable, ainsi que la provenance des chiots (documents officiels, etc...). Pour ce qui est des animaleries il en est de même, la loi du 1^{er} janvier 2024 va dans ce sens en interdisant l'achat de chiens et chats dans ces magasins. Il va de soi que je ne parlerai pas de productions animales faites par des particuliers (absence de documents officiels, de test de santé, de test ADN de filiation, de contrôle sanitaire en lien au bien-être animal). Elevage, SPA, Association sont des lieux où les professionnels seront vous fournir les documents, garanties nécessaires, conseils adaptés.

J'espère que ce livret vous apportera des conseils utiles et vous permettra de vivre votre meilleure vie avec votre animal de compagnie.

ELEVAGE DES CA.BEAUX&CHICS

Siret 83329415000010

Créé en 2017 (diplôme ACACED toutes races, Chargé de projet en médiation par l'animal)